
Ata de nº02/2011, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. Sessão 
Ordinária de 08 de Fevereiro de 2011. Aos oito dias do mês de Fevereiro do ano dois 
mil e onze, às vinte horas, no auditório da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, sito 
a rua Massanore Nagao, numero sessenta e quatro, centro, nesta cidade, realizou-se 
Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, sob a Presidência do 
Excelentíssimo Senhor, Vereador Luis Henrique Ressurreição de Souza, com a presença 
dos demais vereadores constantes do livro de presença. Verificada a existência de 
quorum legal, o Senhor Presidente declarou aberta a Sessão e convidou o vereador Julio 
César de Oliveira Cavalcante, para que procedesse a leitura de um texto bíblico, que na 
oportunidade foi proferido no livro de Salmos. Dando prosseguimento o Senhor 
Presidente submeteu a votação do plenário: Ata de nº47/2010, de 14 de dezembro de 
2010 e a Ata de nº01/2011 de 1º de fevereiro de 2011, que foram encaminhas 
anteriormente aos Gabinetes e após deliberações do plenário aprovadas por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente, solicitou do primeiro Secretário, o Vereador 
José Gonzaga da Silva, a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE  que constou de: 
Oficio nº003/2011, de 06 de janeiro de 2011, oriundo da embasa – Empresa baiana de 
água e saneamento – de Teixeira de Freitas-Ba.;Oficio nº001/2011, de 03 de janeiro de 
2011, oriundo da Câmara Municipal de Nova Viçosa;Oficio SEAD nº 27/2011, de 13 de 
janeiro de 2011, Oriundo da Secretaria Municipal de Administração; Oficio circular nº 
34/2010, de 15 de dezembro de 2010,oriundo da Secretaria Nacional de Assistência 
Social,  Brasília-DF;Ofício nº 27/2011, de 12 de janeiro de 2011, oriundo Da Secretaria 
Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional, Brasília-DF;Ofício circular nº 
009/2011, de 21 de janeiro de 2011, oriundo da Câmara Municipal de Itanhém;Ofício 
circular nº 36/2011, de 04 de janeiro de 2011, oriundo da Secretaria Nacional de 
Assistência Social, Brasília-DF;Ofício s/nº, de 18 de janeiro de 2011, oriundo do Poder 
Judiciário do Estado da Bahia, Comarca de Teixeira de Freitas;Comunicado do Instituto 
Tiradentes, de 03 de fevereiro de 2011;Moção de Congratulação nº 001/2011, de 07 de 
fevereiro de 2011, de autoria do vereador Julio Cesar de Oliveira Cavalcante, 
congratula-se com o Pastor Otávio Luiz de Almeida Rendeiro, pela celebração do 30º 
Aniversário Pastoral, comemorando Jubileu de Pérola;Moção de Apoio nº 002/2011, de 
07 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Julio Cesar de Oliveira Cavalcante, 
Moção de Apoio à COMADETEF (Conselho Missionário de Teixeira de Freitas – 
Assembléia de Deus), pela celebração do II Congresso Mundial de Missões; Moção de 
Pesar nº 003/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria da vereadora Marta Helena 
Leal, Moção de Pesar pelo falecimento de Antonio da Costa Filho, popularmente 
conhecido como Antonio Baiano, ocorrido no dia 31/01/2011, nesta cidade; Moção de 
Congratulação nº004/2011, de 07 de fevereiro de 2011, de autoria da vereadora Marta 
Helena Leal, congratula-se com a FASB-Faculdade do Sul da Bahia - pelos importantes 
serviços prestados em nosso município e região; Moção de Pesar nº 005/2011, de 01 de 
fevereiro de 2011, de autoria dos vereadores desta Casa, Moção de Pesar pelo 
falecimento de Nelci Cornelia de Santana, ocorrido no dia 26/01/2011; Moção de Pesar 
nº006/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador José Henrique 
Gonsalves da Cruz, pesar pelo falecimento do Senhor Ricardo Souza Pinheiro, ocorrido 
no dia 05/02/2011; Moção de Pesar nº007/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria 
do vereador Luis Henrique Ressurreição de Souza, pesar pelo falecimento do Senhor 
Claudionor Gomes do Nascimento, ocorrido no dia 31/01/2011; Moção de 
Congratulação nº008/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Edinaldo 
Rezende dos Santos, congratula-se com a Faculdade Pitágoras – Unidade de Teixeira de 
Freitas – pelos cursos de Ciências Contábeis, Engenharia Mecânica e Engenharia de 
Produção, aprovados recentemente pelo Ministério da Educação; Indicação nº001/2011, 



de 02 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Luis Henrique Ressurreição de 
Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a construção de uma 
escola no bairro Estância Biquine; Indicação nº002/2011, de 07 de fevereiro de 2011, de 
autoria do vereador Julio Cesar de Oliveira Cavalcante, INDICA que seja construída 
uma rotatória nas imediações da Central de Abastecimento, nesta cidade; Indicação 
nº003/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador José Gonzaga da Silva, 
INDICA que seja feita a  instalação de abrigos em pontos de ônibus, nesta cidade; 
Indicação nº 004/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador José Gonzaga 
da Silva, INDICA a instalação de placas de esquina, onde indica o nome da rua no 
centro e principalmente em bairros, nesta cidade; Indicação nº 005/2011, de 07 de 
fevereiro de 2011, de autoria do vereador Gilberto Souza Santos, INDICA  que se 
proceda a Ampliação de Concessão de Alvarás para Mototaxistas; Indicação nº 
006/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Edinaldo Rezende dos 
Santos, INDICA a execução de reformas nas dependências do Mercado Caravelas, nesta 
cidade; Indicação nº007/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador 
Edinaldo Rezende dos Santos, INDICA a construção de banheiros públicos para 
atendimento aos usuários do Serviço de Atendimento ao Consumidor – SAC; Indicação 
nº 008/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Eleonidio Ferreira 
Salomão, INDICA a instalação de semáforos com contagem regressiva no município de 
Teixeira de Freitas; Pedido de Providência nº001/2011, de 07 de janeiro de 2011, de 
autoria da vereadora Marta Helena Leal, solicita a execução dos serviços de capina, 
patrolamento, limpeza e aterro, na Rua do Ouvidor, Bairro Arco Verde, nesta; Pedido de 
Providência nº002/2011, de 07 de janeiro de 2011, de autoria da vereadora Marta 
Helena Leal, solicita a execução dos serviços de construção de rede de esgotamento 
sanitário, na Rua do Ouvidor, Bairro Arco Verde, nesta; Pedido de Providência 
nº003/2011, de 07 de janeiro de 2011, de autoria da vereadora Marta Helena Leal, 
solicita a instalação de Pronto Socorro Pediátrico no Bairro São Lourenço, nesta; Pedido 
de Providência nº004/2011, de 07 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador Gilberto 
Souza Santos, solicita limpeza de acostamento da Avenida Presidente Getúlio Vargas, 
entre o Bairro Estância Biquine e o trevo da entrada da cidade na BR 101; Pedido de 
Providência nº 005/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria dos vereadores 
Eleonidio Ferreira Salomão, Gilberto Souza Santos e Edival Cardoso de Sá, solicita 
Patrolamento e limpeza dos Bairros Tancredo Neves e Vila Vargas, nesta; Projeto de 
Lei do Legislativo nº001/2011, de 08 de fevereiro de 2011, de autoria do vereador José 
Henrique Gonsalves dos Santos, Dispõe sobre a criação de programa de educação 
específica contra os males do fumo, do álcool e das drogas em todas as escolas 
municipais de Teixeira de Freitas; Dando continuidade, o Senhor Presidente passou a 
palavra aos ORADORES INSCRITOS para falarem em único expediente, e na 
oportunidade fizeram uso da tribuna: A Vereadora Marta Helena Leal em seu 
pronunciamento saudou a todos e falou de seus pedidos de providências e moções, 
quanto a questão de conservação das ruas, citou a questão do período de ápice da 
dengue, da falta de médicos e da real necessidade de nossa cidade no que diz respeito a 
saúde. O Vereador Eleonidio Ferreira Salomão em seu pronunciamento saudou a todos 
e falou das proposições de sua autoria, que a questão da violência no transito está 
absurda para uma cidade do porte de Teixeira, citou as condições das ruas, no que diz 
respeito a conservação. Parabenizou o prefeito pela regularização do funcionamento do 
laboratório municipal, foi aparteado pelo vereador Julio César que ratificou essa 
informação. O Vereador Gilberto Souza Santos em seu pronunciamento saudou a todos, 
falou da proposição de sua autoria e parabenizou os demais colegas pelas proposições. 
Falou da importância do Projeto de sua autoria quanto a questão da concessão de alvará 



para mototaxistas. O Vereador José Henrique Gonçalves da Cruz em pronunciamento 
saudou a todos e registrou o seu pesar pelo falecimento de um colega de trabalho da 
CEPLAC. Falou da importância do projeto de lei de sua autoria e da contribuição do 
mesmo para educação. Citou a questão do período de proliferação da dengue, a questão 
do trânsito e das vagas para o processo seletivo do concurso que será realizado em 
breve. O Vereador Edinaldo Sousa Santos em seu pronunciamento falou das 
proposições de sua autoria citando a questão da construção de banheiros no shopping 
Teixeira Mall. Citou também que era preciso se discutir os rumos da nossa cidade no 
que diz respeito a saúde,educação, saneamento básico e transito. O Vereador José 
Gonzaga da Silva em seu pronunciamento saudou a todos e falou do descaso da questão 
da saúde em nosso município e que ocorreu um episódio em seu gabinete em que um 
Senhor apareceu pedindo ajuda, pois estava com a barriga aberta, que ele iria até o 
ministério público denunciar o fato. E foi aparteado pelo vereador Julio César que 
perguntou ao vereador José Gonzaga qual foi a providência que ele tomou?. O Vereador 
Julio César de Oliveira Cavalcante em seu pronunciamento saudou a todos e falou de 
suas proposições e que o trânsito em nossa cidade realmente estava caótico. Neste 
instante, o Senhor Presidente passou a presidência da Mesa para o Vereador Vice-
Presidente, Edinaldo Rezende dos Santos para que pudesse usar da tribuna. Dando 
prosseguimento, o Presidente interino, passou a palavra ao vereador Luis Henrique 
Ressurreição de Souza que em seu pronunciamento saudou a todos, destacou o seu 
projeto de empreender esforços para uma aproximação maior do Legislativo com a 
comunidade e entidades representativas, no sentido de ampliar as ações em benefício da 
qualidade de vida do cidadão e do desenvolvimento de Teixeira de Freitas. Entre as suas 
matérias constou a que reivindica escola municipal para o Bairro Estância Biquíni e as 
demais indicações e pedidos de providência direcionados a infra estrutura e saneamento 
básico. Neste instante, o Vereador Edinaldo Rezende dos Santos passou a presidência 
ao Vereador Luis Henrique Ressurreição de Sousa que passou a trabalhar na ORDEM 
DO DIA , quando solicitou do Plenário autorização para votar as Indicações, Pedidos de 
Providências e Moções em bloco, a qual foi autorizada, sendo todas, após deliberação, 
aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente agradeceu 
a presença de todos e declarou encerrada a Sessão. E para constar, eu, José Gonzaga da 
Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, após discutida e aprovada, será 
assinada por mim, pelo Presidente e os demais vereadores presentes que com ela 
estiverem de acordo. Plenário Lourival Alves Cardoso, 08 de Fevereiro de 2011. 


